



## 26年度初日の出

(東京、新宿ビル群より昇る初日の出)

若葉台第一住宅管理組合は25名の理事と2名の監事で運営されています。このうち6名がコミュニティ部の担当理事です。主な仕事は総会議案書で報告したイベントスケジュールに基づいて適切に遂行することです。大掃除、手抜き除草、子ども映画祭、徒渉池の開放、ラジオ体操、夏祭り、団地周辺道路清掃、フリーマーケット等をこの半年間に実施してきました。これ

らのイベントを実施する際、居住の皆様、特に棟長及び各会の協力員の方の助力を頂きましたこと、で、実施出来たものです。大変感謝申し上げます。皆様に多大な協力をいただいている一方で、コミニティ部員は何をやつているかと申しますと、例えばラジオ体操であれば朝6時30分から始まるNHKの放送に先んじて6時にテニスコートの扉を開け、ラジカセの受信状

草であれば、開始30分前に管理事務所前に草刈り道具を倉庫から出して揃え、終了後は道具の返却を確認し、倉庫に収納して仕事を終わります。夏祭りの場合には、当日だけで150名程の協力をいただき大イベントです。使う用具も下敷きのブルーシートから祭りちようちん、屋台の屋根の支柱となるポール、舞台、出店用備品、紙皿・紙コップ

会後にミニティ部長になり、いきなり各イベン  
トに取り組みました。何  
も分からぬままイベン  
トの実施期日が近づいて  
きます。この不安は相当  
なものでしたが、イベン  
ト実施の準備に入ると、  
経験豊富な先輩理事の適  
切なアドバイスや、過去  
の開催経験で積み上がつ  
た手順がマニュアルとし  
て残され参考に出来ること  
とで、当初の不安は実行  
準備が進むうちに取り除

予備軍を含めると 860  
万人以上という。実に 65  
歳以上の 4人に一人、80  
歳以上になれば 2人に一  
人に増えるという。誰で  
も年をとれば物忘れはひ  
どくなる。「度忘れした  
だけ」「自分は病気じや  
ない」と思いたい。生活  
が向上し、医学が進歩し  
て人の寿命が飛躍的に延  
びた。その結果だとした  
ら無常だ。私自身もその  
予備軍の一人なのかもし  
れない。

2年半にわたる大規模  
修繕工事も大きな事故も  
なく終了しました。外壁  
塗装工事から始まり、ア  
ルミサッシや玄関ドアの  
開口部の更新、テラス棟  
の屋根の更新などの建築  
関係の工事、続いて排水  
管の更新工事及び横引き  
排水管のスラブ上化工事

さらには自転車置き場の更新、新設と続きました。工事着手の前段階としての作業すなわち調査診断、基本設計、実施設計、業者選定など、修繕委員会ではその2年前からの検討を行っていました。実際に工事においては様々な予定外のことが起り、

ましたが週1度の設計定例会議、月に1度の修繕委員会の定例会議の中で工事工程の入れ替えなどの問題も解決してまいりました。今回の工事は各専有部に立ち入り、また

が、逆に建て替え論議の際には、この経験が役に立つと思います。今回の工事ではエコポイントをうまく活用して費用の削減ができました。また建物部分の固定資産税の減

80本余りの植栽の植え完了。大きな木は業者に生根しましたが、ほとんどものは植栽協力会において行いました。通常は第一及び第三土曜日と簽定約二年ニスローにて、伐採などを行いました。

ある3月から開始する予定です。今後は長期の営繕計画の見直しを行い、設備関連工事が現計画より早めらうこと願っています。

つた今耳にする事が多くなった。ここ近年で認知症の人が爆発的に増加しているという。認知症の治療薬はあくまでも進行を遅くするだけで完治は難しいという。昨年6月に発表された厚労省の調査結果によると、2012年時点では約462万人と認知症患者は約462万人

## 大規模修繕工事を終えて

理事長 加藤一雄



《発行所》  
若葉台  
第一住宅管理組合  
坂戸市千代田4丁目7番30号  
電話 049-283-7950  
メール: kannr@wakaba1.com  
<http://www.wakaba1.com/>



日程も工事側から決められた日程でした。居住者の皆様のご協力なしでは終了することができませんでした。感謝申し上げます。特に自転車置き場の建築申請について、一団地認定の問題で行政手

額も単年度だけでしたが、できました。大規模修繕工事は終わりましたが引き続き各棟飛び込み部分のガス管の工事を行つています。12月中には完了します。この工事についても補助金の申請は済み

二 第四水曜日が作業日ですが、水曜日は毎週が業日として活動していました。このことだきました。工事費用の削減に大きく寄与しました。なお、工事に伴い足場の跡、工材料を置いた跡などの

— 75歳の男性の行方 —

「文字摺草」  
がわかりません。服装は紺色のジャージーに灰色のズボン。  
お心当たりの方はお近くの交番または市役所へご連絡をお願いします」時々聞く防災坂戸

文字摺草

「75歳の男性の行方  
がわかりません。服  
装は紺色のジャージ  
ーに灰色のズボン。  
お心当たりの方はお  
近くの交番または市  
役所へご連絡をお願いし  
ます」時々聞く防災坂戸  
からの放送。働いていた  
時は昼間留守なので耳に  
することが無かつたが、  
自宅にいることが多くな  
つた今耳にする事が多く  
なつた。ここ近年で認知  
症の人が爆発的に増加し  
ているという。認知症の  
治療薬はあくまでも進行  
を遅くするだけで完治は  
難しいという。昨年6月  
に発表された厚労省の調  
査結果によると、2011  
2年時点では65歳以上の認  
知症患者は約462万人  
万人以上という。実に65  
歳以上の4人に一人、80  
歳以上になれば2人に一  
人に増ええるという。誰で  
も年をとれば物忘れはひ  
どくなる。「度忘れした  
だけ」「自分は病気じや  
ない」と思いたい。生活  
が向上し、医学が進歩し  
て人の寿命が飛躍的に延  
びた。その結果だとした  
ら無常だ。私自身もその  
予備軍の一人なのかもし  
れない。

(前ページより続く)

かれたものです。私は30代で当団地に移住し既に30余年経ちました。社会的に高齢化が進み当団地も例外ではありません。

## 大規模工事が終わり一安心

施設管理部長 安藤征四郎

当団地の一大プロジェクト、2011年度の大規模修繕工事も3年がかりで無事完了することが出来安堵しているところです。これだけの内容の大規模改修工事を実行出来る管理組合は全国でもまれなケースであり、大変目だった事例となつていると思われます。NPO法人つくばハウジング研究会の副理事長である筑波大学教授の花里俊廣工学博士が来訪されたヒアリング内容も、これらの大規模修繕工事を実行出来る団地の運営、合意形成の方法等のノウハウにかなり興味をもたれているような質疑内容でした。今回の工事で2023年度実施予定であったアルミサッシの取替工事を前倒し実施出来た事は、消費税増税もあり、今後の団地運営上かなり貢献出来たのではないでし

た。この間遅れていた30余年経ちました。社会的に高齢化が進み当団地も例外ではありません。

## 草花もある緑の環境管理

植栽部長 吉澤 豊

●中層棟17号棟18号棟19号棟玄関周りの環境作りでは、駐輪場設置工事で失なわれた木々と枯死した低木類の再生を明るく開放的な玄関先

よう。駐輪場建設に当たっては、一団地認定申請手続きでかなり遅れてしまい大変ご迷惑をお掛けしました。駐輪場建設に伴い外周部の植栽の補植（植栽部参照）及び落葉対策等も順次行う予定です。また今期中に実施する予定の工事内容は、駐車場内白線引き補修、

ベンチの改修を実施する予定。日常的には皆様から上がつて来る要望書の対応が求められます。施設管理部のレベルで解決出来るものもありますが、今年は、大規模修繕工事後の不具合など専門的な事案もありました。これからですが、2008年度の中長期整備計画の見直しの時期がきており、内容の検討を行う予定となつております。次年度の課題としては、アスフ

ティの活性化が必要とさ

れます。住民がお互いを可能 性も年々拡大していくことになります。こうした環境の中ではミニ

アルトの舗装補修、耐震診断の検討、共用部の照明（省エネ対策としてLED化）の検討、倉庫外周部の資材置場の改修工事など。今後の課題としては、当団地の高齢化に伴う安全対策として、ガス設備を電化設備に変更することの検討、一人住まいの方の増加等もあり、集会所の有効利用の検討等も考えなければならぬのではないかでしょうか。

現在の中長期整備計画では、2036年までの建物の維持を計画されておりますが、2026年度当たりでは、建物の建替え予定からすると半年以上ずれ込んでしまっての竣工です。建装工業様からは代表者・工事責任者においでいただき、理事長、修繕委員長立会いの中実施されました。竣工図書

は2036年までの建物の維持を計画されておりましたが、2026年度当たりでは、建物の建替え予定からすると半年以上ずれ込んでしまっての竣工です。建装工業様からは代表者・工事責任者においでいただき、理事長、修繕委員長立会いの中実施されました。竣工図書

は2036年までの建物の維持を計画されておりましたが、2026年度当たりでは、建物の建替え予定からすると半年以上ずれ込んでしまっての竣工です。建装工業様からは代表者・工事責任者においでいただき、理事長、修繕委員長立会いの中実施されました。竣工図書

は、今後の建物の維持管理や次回の大規模修繕等の参考書類として、また建物の履歴として大切なものです。工事竣工届、建物引渡書、竣工図、竣工写真、アフターサービス基準書にわたるまで10種類に及びます。第1期建築工事、第2期設備工事は完了時にその都度竣工図書の引渡しを行つてきましたので、全てを合わせると膨大なものになりました。

## 大規模修繕工事に一区切り



10月19日（土）10時から大規模修繕工事の最後となつた自転車置場の竣工図書引渡しが行われま

終了後、建装工業様の代表者ははじめ工事に関わった殆どの方と、理事会、修繕委員の皆さんにより竣工式を実施しました。終了後、建装工業様の代表者ははじめ工事に関わった殆どの方と、理事会、修繕委員の皆さんにより竣工式を実施しました。竣工式を実施しました。

開会に当たつて司会者から「この日を迎えるまでには、プロジェクト21の竣工を目指してきました。竣工式を実施しましたので、竣工式を実施しました。

●大規模修繕工事で傷ついた多くの棟のベランダ下樹木再生については、11月実施予定で進めていましたがガス配管更新工事と重なりましたので年内実施を見送り17号棟18

号棟19号棟玄関周りの再生工事と同時に3月実施を目標に進めています。

●樹木の剪定や刈り込みは、この一年、駐輪場工事等に伴う樹木の伐採や移植によよそ20週の活動日が費やされて来ました。その為繁茂した樹木類の定期的な剪定が出来てないものが多くあり、1本の樹木剪定に手間が掛かっています。植栽協力会の皆様の献身的な協力を頂き、10月より第一・第二週土曜日と毎週の水曜



は、今後の建物の維持管理や次回の大規模修繕等の参考書類として、また建物の履歴として大切なものです。工事竣工届、建物引渡書、竣工図、竣工写真、アフターサービス基準書にわたるまで10種類に及びます。第1期建築工事、第2期設備工事は完了時にその都度竣工図書の引渡しを行つてきましたので、全てを合わせると膨大なものになりました。

竣工式を実施しました。竣工式を実施しました。

開会に当たつて司会者から「この日を迎えるまでには、プロジェクト21の竣工を目指してきました。竣工式を実施しましたので、竣工式を実施しました。

開会に当たつて司会者から「この日を迎えるまでには、プロジェクト21の竣工を目指してきました。竣工式を実施しましたので、竣工式を実施しました。

投稿

昨年8月1日発行の広報わかばをとあし南小学校の図書館事情を紹介して本のご寄付をお願いしました。早速沢山のご協力がありました。現時点の状況ですが、皆様からご寄付していただいた本のお陰で、南小学校、坂戸中学校に沢山の本を寄付することができました。中にはブックオフなどで査定して頂き、そのお金で南小学校図書に寄付することができました。また、ご寄付していただいたお金で、新たに本を購入することも出来ました。心よりお礼を申し上げます。これからも継続して取り組んでいければと思っています。引き続き皆様の暖かなご協力のほどお願いいたします。

本の集荷は、若葉台第一住宅管理事務所  
毎週火・木曜日で変わりません。

(17号棟・名和)

**喜らしのルールを守り  
快適に喜らしましょう**



年版の「暮らしのルール」が各戸に配付されました。1988年に初版が発行され、その後改正部分の追加などありました。今回も第五版となります。内容は、規約・協定・細則・規程集（自治会会則を含む）から構成されています。今回の発行については、2年前に規約委員会を発足、大規模修繕を機に環境の変化・区分所有法の改正などに対応する内容に資するために、従来の表現を含め、検討を重ねて修正、追加

と内容の充実を図りました。手にして感じられた  
と思いますが、ズシリ  
とその重みを感じます。  
内容はそれでお読みい  
ただくと分かることです  
が、この暮らしのルールは  
区分所有法にのつとつて  
私たちが定めたルールで  
す。もちろん自ら定めた  
ルールが時代にそぐわな  
くなれば、修正していく  
ことが前提です。専有部  
分に居住している私たち  
ですが、集合住宅として  
共同生活をしています。  
どは再度お読みいただき

みなおしてみると、かなり制約されているものもあります。また、修繕に関わることでも今回明確にされています。例えば給水・給湯管の取替えは使用する管の種類が4種類に限定されていますし、その規格も指定されます。すでにリフォーム済の方は別ですが、これから実施しようとしている方は、注意が必要です。さらに浴室をリフォームする場合は、排水管の接続方法の定めに沿った工法で工事を実施してもらうよう指示が必要です。

工事は、後々下階への漏  
水やトラブルの元にもな  
りますので特筆しました  
もう一つ、床材をフロー  
リング等に替える場合も  
規定されています。工事  
施工者によつてはこの規  
格より遮音性が低くても  
大丈夫と言われるといふ  
ことを聞いたことがあります  
が、とにかくあらゆる角  
度から共同生活上の問  
題をフォローする内容  
となっています。団地建  
物の保全と快適な生活環  
境を維持するため、この  
ルールを活用していきま  
しょう。

千代田地区は10千の参加でおこなわれた。わが若葉台団地ムは110数名の参りました。

A group of approximately 15-20 children, mostly boys, are lined up in two teams for a tug-of-war competition. They are wearing white t-shirts with green and red accents, and some have caps or headbands. The children are pulling on a rope with determination. In the background, there are trees and a building, suggesting an outdoor school event.

要となつてくると感じてきました。わがチームも頑張りましたが結果は下位の方でした。来年も頑張りましよと声をかけ体育祭は無事終わりました。私も当団地にいながら今回を含め2回目の参加、遠慮?しそぎました。元気な時は参加したいと思ひます。朝から参加を感じたことですが朝早く用具の用意 テントの設置。毎年とはいえ役員をされている方は大変であると痛感しました。

久し振りで  
育  
に参加する

いっぱいの体育祭でした  
昼食は、まわりのチーム  
はら子ちー。



は筋肉痛に・・・。  
”玉入れ“に参加した皆さんさんと一人2個入れば勝ちますねと、いざ投げてみると腕があまりあがらず、籠まで届かず残念ながら0個、申わけなくチームにかえりました。午前の最後は”引越しリレー“は走り積み、走り、若い人の籠技でした。

昼食時はジャンケン大会、終了時は抽選会、なにがあたるかお楽しみが

ました。お昼からお陽さまも出てまぶしいくらいでした。”むかで競争“は心がひとつになり、かけ声もひとつに合わない”とコケてしまいます。

私たちの応援も心はひとつ、一緒に伴走です。最後の競技はやはり花形リレーです。黄色い声をあげて応援、どのチームも早い人を選ぶため白熱の戦い、黄色い声もできます。

**民生委員と主任保育委員が新しいになりました**

| 氏名   | 担当区域             | 電話番号     |
|------|------------------|----------|
| 齋藤雅子 | 20~25、27~29、35号棟 | 284-7351 |
| 飯泉利子 | 13~19、26号棟       | 284-8936 |
| 木内豊子 | 1~12、31~34号棟     | 284-5751 |
| 手塚素子 | 千代田、関間等市中央部      | 284-8920 |

落語 De 娛樂 桶口仁 17 号棟

当日演目の紹介がなかつたので参考までに。唐揚げ亭しゅう平「一目上がり」「初天神」。真論亭弓太「力士の春」「宴会の花道」(春風亭昇太作)。前進亭談送「時そば」「湯屋番」。何れも程良い仕上がりで逆の意味で期待を裏切つてくれました。これを機に皆様にもっと落語を楽しんでいただければと思います。手軽なところでは、NHK Eテレの「日本の話芸」BSフジ「落語小僧」。因みに3月8日(土)落語小僧に談送君(写真右端)が出演予定です。TBSテレビ「落語研究会」・・・この頃はテレビ、ラジオでの落語番組が増えております。たまには池袋演芸場に足を運んでいただき、帰りはその対面にある立飲屋で一杯つ

我が家の長男が属する華崎落語会の仲間が集会所で凱旋？落語会を開催させていただき、無料ということもあり、大盛況、大笑いの連続で皆様に楽しんでいただくこと

やべり口調と、伸びやかですつきりした声、嫌みにならない程度の速目のテンポとリズム。人情嘶滑稽嘶、廓嘶、怪談嘶など何でもござれですが、市販CD「明鳥」「船徳」「文七元結」が一押しです。最後に、落語の落ちには「見立て落ち」「地口落ち」などありますが、長男が演じた「一目上がり」は「トントン落ち」の典型的な嘶で、数が一つずつ上がっていくので

# 落語ノ De 娯楽 樋口 仁 17号棟

## 平成25年度 各棟別募金内訳表

| 募金種別 |     | 日赤社資募集    |        | 社会福祉協議会会費 |        | 赤い羽根共同募金   |        | 歳末助け合い募金   |        |
|------|-----|-----------|--------|-----------|--------|------------|--------|------------|--------|
| 募金期間 |     | 4/30~5/12 |        | 6/4~6/30  |        | 10/1~10/15 |        | 11/12~12/1 |        |
| 号棟   | 戸数  | 件数        | 金額     | 件数        | 金額     | 件数         | 金額     | 件数         | 金額     |
| 1    | 20  | 2         | 1,000  | 0         | 0      | 1          | 350    | 1          | 200    |
| 2    | 20  | 5         | 2,000  | 1         | 300    | 6          | 1,950  | 3          | 900    |
| 3    | 30  | 3         | 1,500  | 6         | 2,200  | 6          | 2,350  | 4          | 1,500  |
| 4    | 20  | 2         | 1,000  | 1         | 300    | 1          | 500    | 2          | 1,000  |
| 5    | 20  | 5         | 2,500  | 3         | 1,100  | 4          | 1,500  | 5          | 1,650  |
| 6    | 30  | 2         | 1,000  | 0         | 0      | 1          | 350    | 2          | 1,500  |
| 7    | 20  | 4         | 2,000  | 1         | 500    | 2          | 850    | 2          | 1,000  |
| 8    | 20  | 8         | 4,115  | 10        | 3,400  | 7          | 3,066  | 9          | 4,201  |
| 9    | 28  | 6         | 3,100  | 4         | 2,900  | 7          | 3,500  | 8          | 4,500  |
| 10   | 30  | 4         | 2,500  | 6         | 2,500  | 5          | 2,560  | 5          | 2,302  |
| 11   | 20  | 9         | 4,800  | 9         | 3,800  | 11         | 5,400  | 10         | 4,400  |
| 12   | 20  | 0         | 0      | 3         | 1,600  | 4          | 1,400  | 4          | 2,250  |
| 13   | 30  | 4         | 2,100  | 0         | 0      | 4          | 1,800  | 3          | 1,640  |
| 14   | 20  | 3         | 1,500  | 3         | 1,300  | 2          | 1,000  | 3          | 1,100  |
| 15   | 30  | 1         | 500    | 1         | 500    | 2          | 800    | 1          | 1,000  |
| 16   | 30  | 6         | 2,800  | 5         | 2,400  | 9          | 4,300  | 6          | 2,200  |
| 17   | 48  | 13        | 7,300  | 14        | 6,400  | 12         | 6,100  | 15         | 6,530  |
| 18   | 32  | 4         | 2,200  | 3         | 1,600  | 4          | 2,100  | 6          | 2,700  |
| 19   | 48  | 7         | 3,100  | 3         | 1,400  | 6          | 2,850  | 7          | 4,050  |
| 20   | 30  | 4         | 2,000  | 5         | 1,500  | 5          | 1,750  | 3          | 650    |
| 21   | 20  | 2         | 1,000  | 3         | 900    | 4          | 1,550  | 2          | 400    |
| 22   | 30  | 3         | 2,000  | 2         | 900    | 3          | 1,550  | 4          | 2,300  |
| 23   | 30  | 3         | 900    | 5         | 1,700  | 6          | 2,850  | 6          | 1,900  |
| 24   | 20  | 4         | 1,500  | 5         | 1,500  | 4          | 1,225  | 4          | 1,000  |
| 25   | 28  | 6         | 2,800  | 0         | 0      | 4          | 1,385  | 4          | 1,400  |
| 26   | 56  | 10        | 6,300  | 9         | 4,700  | 13         | 7,350  | 15         | 6,700  |
| 27   | 20  | 2         | 600    | 4         | 1,200  | 1          | 350    | 3          | 700    |
| 28   | 56  | 12        | 5,700  | 8         | 3,700  | 11         | 5,650  | 13         | 6,350  |
| 29   | 56  | 14        | 10,000 | 16        | 11,100 | 15         | 9,460  | 16         | 10,395 |
| テラス  | 27  | 6         | 6,800  | 6         | 5,700  | 6          | 5,000  | 4          | 3,800  |
| 不明   |     | 1         | 1,000  | 1         | 1,000  | 3          | 1,850  | 2          | 1,500  |
| 合計   | 899 | 155       | 85,615 | 137       | 66,100 | 169        | 82,696 | 172        | 81,718 |

昨年末、自分が作られたお野菜だといだいたばかりで、まだ食べきれていないのにです。1月の理事会でお会いしたら採りたての野菜の美味しさがつたことのお礼を言わなければと思つていまし  
た。心からお悔やみを申  
し上げます。

10月31日の夕  
ぐれ時若葉台団地の中に普段とは違う光景がありました。仮装をした子どもたちが少しづつ管理事務所に向かって歩いていました。一瞬どうしたのか?と思いましたが皆さんには気がついたでしょうか。この日はハロウィンです。お店のウインドーにオレンジ色のカボチャの置物が飾られているのは目に見てきましたが、横目で見てとおり過ぎていました。ハロウィンは2000年以上も前から

## ハロウィンの日に

# ハロウィンの日に

の行事で、秋の収穫を祝い、亡くなつた家族や友人たちを尊び偲ぶもので、悪靈などを追い出す宗教的な意味合いのある祭りと言われます。現代では特にアメリカで民間行事としてクリスマスに次ぐ祭りとなり、イベント好きなアメリカ人の50%がお祝いをすることです。各家庭では夜になると魑魅魍魎が闊歩するのを防ごうと窓辺やテラス、玄関にジャック・オー・ランタン（カボチャをくりぬいた顔の提灯）に火を入れ飾ります。子どもたちは魔女やお化けのゴロテスクな仮装をし、ご近所を練り歩きます。仮装をするのは、家のまわり徘徊し人間にとりつけようとする悪靈たちがその姿をみて驚いて逃げるようになります。「何かくれさもなくば悪さをするぞ」とお菓子をもらいうのが常で、子ども達にとってはかきいれ時とも言えています。乱暴な言葉ですが、日本で言えば死者との境界がなくなり先祖を供養し偲ぶお盆と、収穫を祝う新嘗祭（現在は11月23日の勤労感謝の日）を一緒にしたようなものなのだろうか。日本ではクリスマスやバレンタインデーほどにはまだ定着していないみたいですね。意味などどうでもいいから・・・。お菓子を手にした子ども達の



顔が眩しかつたです。

総会から半年が経過し  
今回は理事長と各部長から事業計画の進捗状況を書いていただきました。各部とも順調に進められている事がわかります。

1面の写真は、今回も理事の畠山さんにご協力いたしました。ありがとうございました。ありがとうございました。



(佐藤公子)